

Cae economía 0.81% en marzo (Reforma 23/05/14)

Cae economía 0.81% en marzo (Reforma 23/05/14) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (23 mayo 2014).- El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) cayó 0.81 por ciento en marzo respecto a febrero, por lo que se trata de su mayor baja a tasa mensual en 15 meses, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta cifra apenas es mayor que la registrada en diciembre de 2012, cuando el IGAE tuvo una contracción mensual de 0.84 por ciento, según cifras del Instituto. El IGAE mostró aumentos mensuales de 0.12 por ciento en enero y de 0.71 por ciento en febrero, pero la caída de marzo denota una debilidad de la economía mexicana. La variación negativa de la economía, medida por el IGAE, se debe a descensos en las tres grandes actividades que la conforman. Las actividades primarias experimentaron un revés de 3.83 por ciento en marzo respecto a febrero, lo que contrasta con su fuerte aumento de 5.65 por ciento en el segundo mes del año. Las actividades terciarias retrocedieron 0.27 por ciento mensual en marzo, con lo que no sólo regresaron al tono negativo de diciembre y enero pasados, sino que observaron su disminución más pronunciada desde junio de 2013, cuando sucumbieron 0.50 por ciento. Tras dos meses con un perfil positivo, durante marzo las actividades secundarias registraron una contracción marginal de 0.13 por ciento, la mayor en tres meses. De acuerdo con el Inegi, el IGAE incorpora información preliminar y no incluye la totalidad de las actividades que integran el Producto Interno Bruto Trimestral, por lo que debe considerarse como un indicador de tendencia o dirección de la economía mexicana en el corto plazo y su tasa de crecimiento puede diferir de la que registre el PIB. Sin ajuste estacional y con cifras originales, el Indicador Global de la Actividad Económica se incrementó 3.03 por ciento en marzo, un avance que resultó inferior a 3.50 por ciento previsto por los especialistas. Por componentes, durante marzo, las actividades primarias encabezaron el crecimiento al interior del IGAE, con 6.8 por ciento; en segundo sitio se colocaron las secundarias, con 3.4 por ciento, y en tercer puesto las terciarias, con 2.7 por ciento. El Inegi explica que el comportamiento a tasa anual del IGAE se vio influido al alza por el efecto de la Semana Santa, que en 2013 se ubicó en marzo, mientras que en este año fue en abril, con lo que se tuvo en marzo de este año un mayor número de días laborables que en el mismo mes del año anterior. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo